
國立高雄師範大學進修學院 
101 學年度第二學期碩士班導師暨幹部聯合座談會會議記錄 

一、時  間：１０２年３月１９日（二）５時３０分 

二、地  點：行政大樓六樓第三會議室 

三、主  席：蔡校長培村(由吳副校長連賞代理) 

四、出席人員：如簽到冊。 

五、報  告： 

（一）主席報告： 

1. 本校連續八年榮獲評選為教學卓越之優質大學，根據教育部今年初步核定的結果，本

校極有可能會連續獲得第九年的殊榮，去年獲得三千萬之獎勵，希望第九年能夠獲得

更多經費，讓我們學校能夠發展得更好。 

高師大一直被認為是教學品質相當好的學校，教育部對於本校師培生部分的教學相當

肯定，對本校百分之四十至五十這部分的非師培生在產學合作、業界實習、三明治教

學、技術移轉、專利發明等則有相當期待，期盼各位教授在這部分能夠增強。 

2. 系所評鑑及小、中、特教師培等初步評鑑結果已經送回學校，對於各系所正負意見將

彙整完畢後將做適切回應。高師目前已列入免評鑑名單，各系所要先有自我評鑑辦法，

若能如期送至教育部，以後便不須再接受教育部之評鑑。 

3. 宿舍熱水供應不穩，導致學生藉由媒體來表達需求，究其的主因為“節能省碳工程”

尚在進行，本校因獲得六千萬之獎助，其中三分之一做冷氣系統的更新，三分之一做

省電燈泡的替換，剩下三分之一則是處理熱水器的更換，測試期間由於新舊系統的銜

接有衝突，導致熱水供應不足，目前已經有做處理，也已向學生說明。未來若有相關

的問題，歡迎各位隨時提出。 

4. 今天（3月 19日）高師大化學系研究團隊舉辦關於有機光奈米粒子論文刊登自然通訊      

於國際頂尖期刊「Natural communications 」（自然通訊）自然通訊說明記者會，盛

況空前，研究團隊包含高師大化學系李冠明、張玉珍、楊慶成教授及八位學生、還有

中研院教授、成功大學的兩位相關學者，經過數年的研究，終於完成這篇論文。藉由

這項研究成果的殊榮，提升了高師大的 Nature Publishing Index「自然出版指數」之排

名本校躍升為全國第四。未來可望藉由他們所研究的奈米技術，改善環境品質。 

（二）建議及報告事項 

進修學院 廖院長本煌： 

進修學院利用各個管道發送相關的招生訊息給社會大眾及各個機構，希望能夠藉此提

升招生率，也請在座各位向有意進修的朋友推薦高師大。 

成人教育研究所何所長 青蓉： 

請多加利用本校數位教學平台，並充分運用教學助理以強化數位教學平台的功能。 

 

課程與教學碩士班碩一班導師 莊勝義教授 

1. 圖書館資料庫研習的時間多為早上，希望能夠開放晚上研習時間，以讓更多只有晚

上有空閒的在職研究生參與研習。 

2. 圖書館書報期刊更新速度較其他大學慢，希望能改進。 

3. 希望能增加教育大樓 4樓的 E化教室的插座，方便學生能夠使用筆電參與課程。 

4. 教育大樓 4樓 E化教室的空調系統不穩定，請協助改善。 



5. 學生去圖書館借課堂所需教科書，希望學校能夠規定縮減借閱書籍日期。 

（三）回應： 

1、圖書館 黃館長芳吟 

（1）、圖書館從 3~12月間，皆有開放個別諮詢，請多加利用並申請諮詢。 

（2）、書報、專業書籍購置的數量逐年減少，主因是各系支援的經費不足，導致

圖書館購買新書的經費緊縮，希望各系能提撥一些經費給圖書館，以購置新書。 

       （3）、圖書館人員缺乏，不過對於服務方面仍會繼續努力，以尋求最好品質。這       

學期網路借閱系統已有進行改善，對於莊教授所提出的借閱期限問題，我們會再進行研

議。 

2、吳副校長連賞 

（1）學校會針對同學的各種需求盡量改善，並適度調整資料庫研習時間，讓學生在

圖書館有更好的學習環境。 

1. 對於購置新書方面，學校會盡量設法增購新書。 

（2）、總務處 朱總務長耀明 

    對於新增插座一事，總務處可以立即配合處理。 

3、教育系主任 陳主任麗珠 

（1）、圖書購置期刊費用每年仍有剩，希望教授學生能夠提出推薦書籍，教育系

將會盡量爭取以成本價購入新書。 

（2）、教育系有參與國科會 PSCI計畫，因此定期都會有新進的交換期刊、論文，      

放置於教育系辦外的開放式研習空間，請同學多加利用，並向班上同學宣導。 

六、班級幹部建議與處理情形 

班級 建議事項 處理意見 

夜書法碩二 1. 學校經費不足，為

什麼不讓書法班

研究所繼續招生?

有許多人都希望

能夠來高師大讀

書法研究所，希望

學校能說明不再

招生的原因。 

2. 希望學校提供經

費協助書法班期

末的成果發表。 

進修學院廖院長 本煌 

關於這部分有向教育部反映，希望特在職碩士專班放寬師生

比例之總量，才不至於因為大學部學生人數過多，因而影響

研究所開班。 

吳副校長連賞 

國文系書法研究班不再招生，主要是因師生比差距過大及總

量管制，經由國文系召開會議討論後所做得決定。 

國文系系主任 林主任晉士 

若是教育部方面的申請能過通過，就能恢復書法班的招生，

不過就目前狀況，國文系系所評鑑在生師比方面被教育部建

議還有許多進步空間，不過本系也會盡量爭取新聘教授，以

降低生師比。 

夜課教碩一 教室蚊蟲多，即使穿

著長褲。仍被叮咬，

請學校進行處理。 

總務處 朱總務長耀明 

我們會依照季節變換噴灑殺蟲劑，由於噴灑需要大量經費，

我們會盡快找到經費處理這件事情。 

七、會議結束（６點３０分）。 


